

Per 59  
1

# JUVENTUD

ORGANO DE LOS JÓVENES CATÓLICOS

## AL LECTOR

Nos presentamos al público de Béjar, nuestra querida ciudad, á cuyo engrandecimiento hemos de consagrar nuestros esfuerzos y todas nuestras energías. Somos los jóvenes católicos que, bajo la bandera sagrada de la fe, nos hemos unido para realizar nuestros ideales cristianos, para dar muestras vivas de nuestro catolicismo, para cooperar al verdadero progreso y bienestar social, defendiendo con tesón y valentía los sagrados derechos de la Religión, los intereses locales de esta histórica y noble ciudad y de la sociedad que hemos formado.

No nos presentamos con orgullo ni arrogancia, no; sino con modestia y decisión, que es lo que encaja perfectamente en nuestro programa y en los lemas de nuestra bandera. Venimos al trabajo rudo y tenaz, dispuestos al sacrificio, para la regeneración material y moral de la sociedad, resucitando por medio de la propaganda las costumbres cristianas en que se funda la grandeza de los pueblos, la paz de las familias y el porvenir de la sociedad.

Y como estas costumbres no pueden regenerarse sin que se inculquen con verdadera entereza en el corazón de los jóvenes, los hombres del mañana, plantas nuevas y hermosas que el huracán de las pasiones agosta prematuramente, y el rocío benéfico y primaveral de la educación cristiana les dá jugo para crecer y desarrollarse con lozanía, por esto llamamos á nuestros queridos jóvenes de Béjar y les invitamos á compartir con nosotros las dulzuras de esa educación, las penalidades y triunfos de nuestras lides, y á formar como verdaderos hermanos una nueva sociedad numerosa y compacta, pero prudente y ejemplar, dispuesta á dar días de gloria y de ventura á la Religión y á la Patria.

Nuestros ideales son grandes, nuestros deseos, generosos, nuestras intenciones nobles y elevadas, nuestra voluntad decidida y firme. No tememos ni los sacrificios, ni las molestias, ni las contrariedades, porque en ellas se fomentan los entusiasmos, se afirma la fe, se engrandecen los sentimientos, se robustece el espíritu y se caldea el corazón, aprendiendo la experiencia de la vida que es, á no dudarlo, una necesidad muy sentida en los días primeros de la vida. No es nuestro clarín de guerra, ni de rencillas ni resquemores, que á nada práctico ni saludable conducen. Es de paz, de moralidad, de orden, de regeneración y progreso verdadero.

Utilizaremos todos los medios lícitos que á ello conduzcan, la propaganda en todos sus aspectos, guiados siempre por nuestros directores, cuyas indicaciones serán mandatos, y de nuestras autoridades eclesiásticas á cuyo fallo sometemos todos nuestros trabajos, y cuyos deseos secundaremos sin reserva, muy en especial la de nuestro amantísimo y sabio Prelado, protector de esta Juventud católica. No hay, pues, programa realmente; sino vasto campo de acción, ni fecha fija para nuestras publicaciones; nos reservamos este

derecho para ejercitarlo cuando las circunstancias lo exijan ó aconsejen. Mas, hemos de advertir que con gusto nos veremos muy honrados con la colaboración y ayuda de cuantas personas así lo desearan, y adapten sus escritos á nuestras ideas católicas y los sometan al juicio censor de persona competente y autorizada.

Estamos también á disposición de todas las Autoridades locales para secundar sus iniciativas y ayudarlas en el difícil desempeño de sus elevados cargos, y de todas las demás entidades sociales de Béjar para defender sus justos intereses, y, en una palabra, de cuanto sea digno de nuestra modestísima cooperación.

Ahora nos resta dar un saludo á los nobles hijos de esta Ilustre Ciudad, á la prensa local, y muy efusivo á *La Victoria* y *Regional*, á quienes apoyaremos en su empresa eminentemente católica y moralizadora, sin olvidarnos de *El Salmantino* que tantas veces dió generoso albergue en sus columnas á nuestras crónicas.

*La Juventud.*

## Á LOS JÓVENES

Me dirijo á vosotros, simpáticos jóvenes, cualesquiera que seais, deseando que, aunque solamente la curiosidad os haya movido á leer estos renglones, no quedeis sin un remanente fructífero después de su lectura.

Vosotros ya constituís público en el teatro de la vida. Si aun no podeis juzgar autorizadamente ni decidir directamente en las asambleas donde se ventilan las grandes cuestiones humanas, ya podeis ir anotando datos, comparando ideas, comprobando afirmaciones y meditando sobre los personajes, las escenas y la totalidad de la obra. Estas notas os servirán el día de mañana para vuestros juicios definitivos y para soluciones prácticas. Tened la seguridad de que los estudios que hagais ahora os darán conciencia de vuestro saber y de vuestro valer, aunque en esta materia no se den títulos académicos que garanticen vuestra aptitud científico-técnica.

Empezais á tener derechos y podeis desde luego reclamarlos.

Teneis derecho á que se os diga la verdad. Ninguno de vosotros se halla en ese estado de decrepitud intelectual, engendrador del excepticismo. Creéis que la verdad existe y la buscáis ansiosamente.

Teneis derecho á vivir, amais la vida: ¿cómo no habeis de amarla si se ofrece á vosotros con todos los atractivos y con todos los encantos que en vuestra imaginación revisten los ideales que han de ser un día realidad?

Creed y vivid. ¡Ay de quien siembre la duda en vuestro espíritu! ¡Ay de quien contribuya á producir el hastío de vivir! ¡Ay de quien á sabiendas os dirija por sendas que en lugar de conducirnos á vuestra felicidad os lleven á vuestra ruina y á vuestra perdi-

ción! Digno se hará del castigo que Jesucristo señaló para los que escandalizaran á los niños que creen en El; porque, como ellos, vosotros le buscáis, porque El es la Verdad, la Vida y el Camino.

Vosotros ya sois rueda importante de la máquina social. Para que una rueda marche bien, para que no estorbe el movimiento de las otras es necesario ante todo que esté bien montada, es necesario que su eje se apoye bien por ambos extremos.

¡Por ambos extremos! No basta que esté bien apoyada por uno solo; entonces el eje no tiene firmeza y al menor movimiento la rueda se desmonta, la marcha regular de la máquina se altera, tal vez el aparato se rompe.

Pues bien, en un extremo del eje están vuestros derechos, en el otro están vuestros deberes. No lo olvidéis: teneis derechos, reclamadlos firmemente; pero teneis también deberes, cumplidlos honrada y escrupulosamente.

Vosotros, jóvenes católicos, estais llamados á una misión especial. Si os fijais un poco, todo el mundo clama por el reconocimiento, el respeto y la reclamación de lo que cree su derecho; pocos son los que se esfuerzan en reconocer, aceptar y cumplir sus deberes; dad vosotros el ejemplo: cumplid vuestros deberes y os conquistareis el aprecio, el respeto y aun la admiración de todos.

Ramiro Arroyo.

## ESPERANDO

Junto al hogar reposa; el fuego aviva de cuando en cuando con sus manos yertas. Allá fuera, las calles ya desiertas no dan señales de persona viva. Solitaria, callada, pensativa, las pupilas con lágrimas cubiertas, llora la joven esperanzas muertas en su dolor de esposa sensitiva. Que en africano suelo peleando dejó el soldado la preciosa vida cuando ella tanto le esperó llorando; por eso triste, en el pesar sumida, las horas pasa en el hogar velando dónde le dió la eterna despedida.

A. García

## AL VUELO.....

Un año; no más hace que nuestro pueblo dando fe de sus arraigadas creencias religiosas y de su amor á todo lo que constituye una tradición gloriosa, se revolvió airada contra el Ayuntamiento de esta noble ciudad. Era aquello una cruzada contra los falseadores de su voluntad; era una protesta viril y enérgica que hallaba sonoro eco donde quiera que había un bejarano y era al par un homenaje cariñoso que se tributaba á aquellos hombres que en los primeros siglos de la Edad media luchaban ya por su independencia y libertad, por su Dios y por su Patria, de aquella generación de valientes dispuesta siempre á sacrificarlo todo por sus creencias, de aquellos corazones de temple de acero que después de varios siglos de lucha y vicisitudes nos libertaron de un yugo vergonzoso, de

aquellos que más tarde derrocaron en Oriente el Imperio de la media luna y á principios del pasado siglo escribían en la historia patria con auríferos caracteres una página brillantísima venciendo con ardor bélico á las hueste napoleónicas.

Injusta, cruel hubiera sido la posterioridad si su memoria hubiera sido olvidada.

Hoy que se rinde homenaje de admiración á un político audaz y ambicioso, ó á un revolucionario de «doublé» ó á un artista sin pudor, no es mucho pedir que se perpetúe la memoria de los héroes...

El reloj suena... Su toque me parece más rígido y sonoro que de ordinario. Fantásticamente pienso en ellos; me parece verlos entre las verduras y frondosidades de nuestro monte arrodillados é implorando del Cielo la bendición; sus manos temblorosas por la emoción trazan sobre su frente la señal de la Cruz. Y me parece ver cómo aquellas mujeres animan á sus hijos y esposos para que triunfen ó mueran, más nunca regresen envueltos en el luctuoso manto de la derrota. «Vencer ó morir» he aquí su lema.

Y soñando les sigo en su tragedia...

El ataque es rudo; los moros, engañados en un principio por sus estrafalarias vestimentas, resisten con extraordinario denuedo. Un esfuerzo de titanes por parte de los cristianos hace retroceder á los musulmanes... Ya es suya la ciudad; las campanas de las iglesias por tanto tiempo profanadas por los impíos cantan el triunfo de los bejaranos.

Vuelvo á la realidad... Y al pensar en el acuerdo arbitrario del anterior Ayuntamiento un sentimiento de colérica indignación me embarga, sentimiento que llega á contrarrestar la satisfacción y alegría que me produce la actitud del actual.

Y vuelve á mi mente aquella protesta, viril y enérgica que iniciaron desde las columnas de *El Salmantino* un puñado de animosos muchachos de la «Juventud Católica» y secundó Béjar entero y de la cual, si no mal recuerdo, nació la floreciente «Unión Bejarana» de donde han salido los católicos concejales, que han de presidir mañana la solemnidad de tan hermosa fiesta de la Sagrada Eucaristía.

Brianoce.

## TURISMO Y VERANEO

El día 9 del corriente verificarán una excursión á esta población gran parte de las familias más distinguidas de Salamanca.

Se desayunarán en la estación del ferrocarril y subirán seguidamente al Castañar donde comerán y pasarán todo el día, dando en la tarde un ligero paseo por la población.

El Sindicato de Iniciativas, les ha facilitado toda clase de detalles para el mejor éxito de esta gira.

Las peticiones hechas por el Sindicato de Iniciativas á la Compañía de ferrocarriles de M. C. P. y el Oeste de España son las siguientes:

Que los billetes que ya tienen establecidos para la temporada de Baños de Montemayor sean aplicables para veranear en Béjar.

Que la Compañía edite por su cuenta una tirada de carteles á todo color, anunciando á esta población como Centro de excursiones, alpinismo y veraneo, para fijar en las estaciones del ferrocarril y en los lugares de concurrencia.

Que en los coches pongan pequeños cuadritos con vistas de Béjar.

Que en la estación del ferrocarril sea colocada una placa indicando la altura de nuestra ciudad sobre el nivel del mar y anunciándola como centro de excursiones, alpinismo y veraneo.

El Sindicato ha ofrecido á la Compañía el boceto para los carteles que ha hecho y regalado al señor Prast secretario del Club Alpino, y las vistas para poner en los coches.

Hay muy buenos augurios por estar muy dispuesta la Compañía de estos ferrocarriles al fomento del turismo.

*Noli.*

## LAS FIESTAS DEL CORPUS

Este año las fiestas religiosas del Corpus revestirán mayor solemnidad, que en los años anteriores.

El presidente de la Abadía, D. Valentín Brusi, ha trabajado, cuanto ha podido, para conseguir que en las fiestas del viernes y domingo infraoctava predique el elocuente orador sagrado R. P. Severino Montoya de la Compañía de Jesús y en la del jueves de la octava el no menos elocuente R. P. Ramón de San Miguel, S. J., cantándose á orquesta en dichos días las misas de los maestros Perosi y Barrera.

A las procesiones de los dos jueves asistirán las directivas de todas las Cofradías de caballeros con sus respectivos estandartes, nuestro Excelentísimo Ayuntamiento con maceros y demás autoridades locales.

La banda de música, que dirige D. Gonzalo Martín, asistirá también á las dos procesiones y amenizará por la tarde el paseo de la plaza los dos jueves y domingo, siendo sufragados estos gastos de la suscripción hecha por el Ayuntamiento.

Todos los días de la octava habrá en la iglesia del Salvador Misa de Exponer á las ocho y media y Solemne á las diez.

Por la tarde á las cinco Maitines y Laudes cantados por todo el clero y á las seis Reserva y Bendición solemnes.

Todos estos cultos y la música de la procesión del jueves de la octava serán costeados por la Muy Ilustre Abadía del Santísimo, cuyos socios velarán á Jesús Sacramentado durante toda la octava,

*D. Collantes.*

## HORAS DE SOLEDAD

IV

Amo los porches, las desiertas lonjas,  
los umbrosos retiros monacales,  
los claustros de las viejas catedrales  
ornados de cipreses y toronjas.

Desdeño de mi siglo las lisonjas  
porque son nuestros gustos desiguales;  
¡Yo prefiero á sus cánticos triunfales  
los pobres villancicos de unas monjas!

Busco el silencio, la oración, la calma,  
la sencillez, la soledad; que el alma  
tiene en sí misma su mejor amigo.

Lleno ya de experiencia y desengaños,  
huyo de los estúpidos rebaños....  
¡quiero estar solo para estar conmigo!

*Ricardo León*

## JUVENTUD TOURISTA

El domingo próximo pasado, hizo la juventud turista, la excursión que tenían proyectada á «Cabeza Gorda» la cual resultó muy animada debido á la asistencia de más de la mitad de los socios que componen dicha sociedad; lo único que lamentaron fué la falta material de tiempo, que les hizo volver apresuradamente sin lo cual hubiera sido una excursión de las más agradables que ha realizado dicha juventud. En el término de su excursión, el presidente D. Juan Requena Peña, hizo algunas fotografías que probablemente se proyectarán en la próxima función cinematográfica con el fin de dar á conocer los preciosos paisajes que encierra la campiña bejarana.

Deseamos prosigan en su árdua á la par que beneficiosa empresa, inculcando á los indiferentes el amor que todo español debe tener á la naturaleza y en particular á su Patria chica que con el turismo se engrandecerá y al mismo tiempo podrá demostrar que en este Béjar hay sitios deliciosos, ignorados aún de la mayor parte de los naturales, que si acaso los conocen probablemente solo será de nombres.

Nuestra más cordial enhorabuena y ¡Adelante! Cuenten también con nuestro apoyo, aunque modesto, pero sincero.

*Pallarés.*

## EL REY EN BEJAR

En el epígrafe que encabeza estas líneas os doy una noticia que no ha sucedido, pero que debe suceder, si quien puede, hace cuanto esté de su parte por conseguirlo.

La visita de los Reyes á las poblaciones, que acarrea momentáneos trabajos y pequeños gastos, trae ordinariamente grandes beneficios.

Una ocasión propicia se nos presenta para lograrlo, que brindo á nuestro activo representante en Cortes, al señor Diputado provincial, al Excmo. Ayuntamiento, á la Cámara de Comercio, Sindicato de iniciativas y demás entidades.

En fecha próxima se celebrarán en Salamanca, grandes fiestas para conmemorar el centenario de la batalla de Arapiles.

El gobierno de S. M., interesado por su esplendor, como gloria nacional ha concedido 80.000 pesetas de subvención

Los Reyes se trasladarán á Salamanca para presenciarlas, y como la distancia á esta ciudad es corta y los medios de locomoción rápidos (podrían utilizar el automóvil) no creo difícil conseguir se incluya en el itinerario real una excursión á nuestras fábricas.

Si nuestra idea encuentra entusiastas cooperadores, cuenten desde luego con nuestro modesto apoyo.

*Aquél.*

# QUIRISIOSAS

Días pasados descendieron del tren en una estación próxima varias señoritas madrileñas, ávidas de contemplar los hermosos panoramas de nuestro accidentado país.

Al bajar del wagón, una de las señoras se enredó los pies en la falda *entrevée*, cayendo de bruces sobre el andén y causándose heridas de consideración en el apéndice naricular que afearon notablemente su rostro.

También sus compañeras de expedición sufrieron tropiezos y caídas en la subida al pueblo, por la misma causa.

¡Pícara moda que tantas desgracias ocasiona!

Nos consta que los comerciantes han sufrido enormes perjuicios con la economía de las modistas.

Y no digamos nada del descenso de la moralidad.

Lástima que por un poco de tela más ó menos expongan la decencia y aun la misma... vida.

¿De los consumos, qué?

De los consumos náa...

¿Pues no dicen que es un instrumento con muchas cuerdas destempladas?

Si, pero los *unos* no se atreven á tocarlas; y los *otros* las tocan medianamente.

Peor es meneallo..

En un examen de aerostación.

Profesor: ¿Cuál es el aparato más seguro para viajar por los aires?

Discípulo: La butaca mecedora.

Un excursionista de las Hurdes nos ha dicho que presencié una sesión del Ayuntamiento de Calabaza, en

la cual un concejal presentó la siguiente proposición.

«El servicio de vigilancia de esta población lo constituirán dos cuadros, uno activo y otro de reserva.

1.º Para estar en activo, se necesita no tener defectos físicos que lo impidan, ni ser mayor de 60 años y los que á él pertenezcan ocuparán los cargos de las escuadras de serenos, guardias municipales y vigilantes nocturnos de consumos.

Tenía además una nota que decía.

2.º El señor alcalde se encargará de sustituir por bastones decentes, los garrotes y varas de fresno que usan nuestros guardias municipales.»

La proposición fué aceptada por unanimidad.

Mi entusiasta enhorabuena en nombre del progreso al Ayuntamiento del poblado de Calabaza.

Y que cunda el ejemplo.

Don Sincero.

## SECCIÓN DE NOTICIAS

Se nos dice que el Exmo. Ayuntamiento ha contratado la banda de música que dirige D. Gonzálo Martín para dar conciertos las noches de los jueves y tardes de los domingos del verano en nuestro hermoso Parque de la Corredera.

Plácemes merece esta disposición y esperamos que con el tiempo se decidirán á subvencionarla decentemente para que Béjar tenga la banda que le corresponde y no se encuentre á menor altura que cualquier villorrio valenciano.

El Jueves de Corpus al pasar la procesión por la Iglesia de San Juan se dirá la misa de *diez*, y al terminar dicha procesión se dirá otra misa en la Iglesia del Salvador, según costumbre.

Béjar: Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA MODERNA BEJARANA

Sastrería á cargo de

**NARCISO CERRUDO**

Anuncia á su distinguida clientela y al público en general que acaba de recibir las últimas novedades para la temporada de verano.

Especialidad en la confección de trajes de levita. Elegancia y economía. Ver para creer.

Mayor de Pardiñas, 83.—BÉJAR

**PEDRO JUNQUERA**

Plazuela de San Gil

MERCERÍA Y NOVEDADES

Próxima instalación de una completa sección de tejidos del reino y extranjeros.

**JULIÁN MUÑOZ SÁNCHEZ**

Maestro de Obras Municipales

Se encarga de la dirección de toda clase de edificaciones sea por administración ó por contrata.

Proyectos y presupuestos para las mismas, constructor y montador de aparatos de molinería del antiguo y nuevo sistema, y toda clase de máquinas, y motores hidráulicos.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

DEPURATIVA Y ANTISÉPTICA

Preparada en la oficina de Farmacia del Ldo. Poyo.

Libertad, núm. 2.—BÉJAR

Es recomendada con mucho interés por la clase médica por sus salutarísimos efectos.—1'50 pesetas en todas las Farmacias.

GRAN FÁBRICA DE PAÑOS

**HIJO DE DOMINGO GÓMEZ**

Portales de Pizarro, 47.

Especialidad en paños finos para capas, uniformes para la marina y compañías ferroviarias.

Se fabrican sobre encargo toda clase de artículos de lana para las «Ordenes religiosas».

FÁBRICA DE GASEOSAS DE

**VICTORIANO MARTÍN RUBIO**

Atrio de San Juan, 4.

Se sirve á domicilio

UNIÓN ALCOHOLERA ESPAÑOLA

Agua de Colonia superior marca ESA á 2 pesetas litro.

Alcodental—Elixir dentrífico de insuperable pureza á 1 peseta frasco.

Alcohol desnaturalizado marca SOL de 90 grados, insustituible para quemar, á 1 peseta litro sin casco.

Depositario exclusivo para este partido

**D. Serapio Rodríguez Zúñiga**

Portales de Pizarro, 45.—FARMACIA

**MANUEL ROMERO (MANOLILLO)**

Se acaban de recibir nuevos y variados surtidos de géneros propios de la estación, especialmente lanillas y otros para trajes de caballero, desde 3'50 hasta 56 pesetas el corte de traje.

Lanas y otros géneros para vestidos de señora de 1 á 5 pesetas y cortes de vestidos para bodas de todo lujo y última moda en lana cachemir y seda, como igualmente adornos para toda clase de vestidos y colores y los demás géneros de que ya es sabido hay surtido inmejorable.

Además, se sirven trajes confeccionados para caballero, que no tienen competencia en perfección y baratura.

NO COMPRAR SIN VER ANTES LOS GÉNEROS DE ESTA CASA

Comercio: Frente al reloj de San Gil